

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DE MADRID

Nuestro triunfo

Los menos afortunados y también los países, que el Gobierno de los delegados han hecho una gran obra y puesto una pica en el Flandes, por los cautivos mediano, el sentimiento de las condiciones impuestas por el edicto Abd-el Krim. Y es un triunfo que lo crea vivo que han sabido dar testimonio de ello con un acto público que exteriorice la gratitud y la alegría que sienten por el triunfo de la causa de la libertad personal y humana, que no nacional, venturoso suceso.

Actualmente el mayor número de los españoles que pidiere un obrero sano un espíritu equilibrado, tomará el partido de celebrar íntimamente la gloriosa liberación, doliéndose en silencio de los que se representan para España el haberse rebajado hasta el nivel de Abd-el Krim y no contentándose que se feliciten entre que se presenten, no ya como resignados, sino como que se han librado de un femorecido, pero quien sabe si inevitable bochorno.

En el momento de un después de un bochorno paz de París, hace manifestado la indignación de las gentes de todas las significaciones políticas en lecciones de dureza con que se manifiestan estas gentes de personas. En tales circunstancias escribir que el Gobierno y especialmente el ministro poseente en lo de los cautivos ha logrado un gran triunfo, es injuriarlo a él y a todos los españoles que creemos que esto de ahora, desde el punto de vista moral, es más triste que el de antes mismo porque después de este triunfo la esperanza de un justiciero quite y después de lo ocurrido con la entrega de los prisioneros ya no hay que pensar sino que ha caído sobre España una sombra de la que nunca podrá librarse.

M. P. 2.

La Sociedad

Los que viajan encuentran en esta el alférez de Infantería don José María Aranda.

Noticias variadas

Se concede licencia para celebrar matrimonio con don Jesús Toyal Pérez en el templo del cementerio de Sevilla don Francisco Toyal Martínez.

Enfermos

Se encuentra enferma doña Concepción Cervantes, esposa del reputado médico don Remigio Jiménez.

Se halla mejorado de su enfermedad don Mariano Pasqual de Riquelme.
Se encuentra enferma doña Milagros Bohigas, esposa de Pascual de Riquelme.

Por el Obispo de Sión

En la iglesia parroquial cartagenera de Santo Domingo se ha verificado esta mañana, a las 11 de la mañana, el entierro del alma del Excmo. señor Obispo de Sión, don Juan Francisco de Sión.

A él han sucedido los Excelentísimos señores Capitán General, Gobernador Militar, general segundo jefe de la plaza y numerosas comisiones de todos los cuerpos e Institutos que prestan sus servicios en esta ciudad.

A las 11 de la mañana un solista respondió

"Faro divino"

En el mar borrascoso de nuestra vida. Se divisa de un faro divino luz. Y entre gigantes olas de blanca espuma Van anadando las mas hacia la Cruz. ¿Qué importan los tormentos de los dolores Ni el viento huracanado de los pesares, Ni la lluvia infinita de misas borras Si abre el rizo los mares y el corazón? Vé bogando tranquila barquilla mía. Tómense mis quebrantos en alegría Que está «Dios» en el fero de salvación.

Dr. Nemesio de Heredia (El Español to).

De Teatros

Principal

Corroborase el éxito obtenido en la noche del jueves en la función benéfica a cargo de lindas señoritas y distinguidos chicos en el vermouth celebrado ayer tarde.

El teatro estuvo animadísimo y tanto en «Zaragüeta» como en «La gran vie» escuchaban todos los distinguidos intérpretes plácemes y aplausos merecidos; retribuyendo el maestro muy entusiasta y sincero.

Los chicos y grandes de la improvisada compañía obsequiaron a sus lindas compañeras con pastas y vinos, terminada la función de ayer tarde y... hasta otra.

Circo

Compañía de Luis de Llano

José María de Granada es autor aplaudido por la gran prensa, que nos lo ha presentado no como una esperanza sino como una realidad, en la literatura teatral. Su triunfo en el estreno de «El niño de oro», parece fijo, de éxito y anoche desahocamos sonquer su obra «Manolito Pamplinas».

Nada vimos en esta producción que nos llenase por entero; ni el asunto en sí, ni su desarrollo, ni la estructura de los personajes, (salvo alguno que otro, meramente anecdótico), hilación y forma de las escenas y solo en el diálogo encontramos ingenio y soltura y tan solo por el diálogo la obra se hace llevadera.

La ejecución excelente por parte de todos y merecen especial mención la Señora Banquer, Señora Tarifa y los Señores Llano (D. M.), Canales y Vinas. Esta noche estreno de «El niño de oro» que repitirá en vermouth mañana tarde y por la noche estreno de la comedia de Arrioches «La hora mala».

G.

Música en el Muelle

Mancha de 12 a 130 la banda de música del regimiento Cartagena ejecutará las siguientes obras:

- 1.ª Trisa, Paso Doble, López.
- 2.ª Arco Iris, Couplet de los Platillos, Allí y Benllor.
- 3.ª La Asociación, Fantasía, Guzmán.

Marchas, Fox trot, Pasos, El Fiamenco, Paso Doble, etc.

JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado de 110

Modos y modas e mal decir

Compañía general de Autobuses (I)

Compañía general de Omnibuses (I)

Lo ha dicho el primero, muy discretamente, un distinguido periodista cordobés, y hay que repetirle aquí para que tenga mayor resonancia. E plural de autobús es... autobuses, y no autobuses.

La palabra autobús es una violenta contracción de *automóvil* y *omnibus*: *auto móvil, omni bus=auto bús*.

Si el choque hubiera ocurrido en esta tierra de gerbanzos y la nueva palabra se hubiera formado con sujeción a las leyes de nuestra lengua, habiéramos dicho *automóvil*, que significaría «*automóvil para todos*» mejor que la violenta contracción de *autobús*.

En este choque se han perdido cuatro sílabas, y el acento ha caído fuera de lugar para la lengua latina y para la castellana, porque el terremoto filológico ocurrió por primera vez en Francia.

Ahora bien, como el plural de las palabras compuestas sigue la regla del último simple (ver si alguno pide la palabra), el plural de *autobús* no se distingue del singular más que en el artículo, lo mismo que ocurre con la palabra *omnibus* y con otras terminadas en *e*, y así se dice correctamente: *los buses, los autobuses y los omnibuses*.

Decir, por tanto, *los autobuses* es disparate tan grande como sería decir *los omnibuses*.

Digamos, pues, para decirlo bien, *el autobús y los autobuses*.

Y ya que aquí priva tanto el ejemplo de aliente los Pirineos, no estará de más advertir que los franceses dicen *l'autobus y les autobus*, usando, como es debido, la misma terminación para el singular y para el plural.

R. Bascos y Sánchez. (U. C. de la A.)

Comunicado

Sr. Director del Periódico «El Eco de Cartagena».

Esta

Muy Sr. mío: Ruego de cabida en el Periódico de su digna Dirección al siguiente comunicado por lo que le doy las más expresivas gracias.

«El Secretario accidental».—*Wenceslao Tarín*.

Al recibirse en esta Cámara de Comercio, Industria y Navegación el oficio del Ministerio del Trabajo, comisionado con sanciones por el incumplimiento de no haber enviado reglamentariamente las oportunas memorias que menciona el referido oficio, el Sr. Presidente me recomendó que revisara muy escrupulosamente los libros de Actas antes de dar cuenta al Pleno de la Cámara.

Revisadas con toda minuciosidad no he hallado, ni hay constancia de que se hayan mandado a la Superioridad durante los años 1918, 1919, 1920 y 1921 ni de ello haber dado cuenta a la Cámara como afirma erróneamente el periódico La Tierra del día 9 del actual.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA
pediatra en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades vendrá asistencias de Medicina general
de 12 a 1 y de 3 a 6
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 3.ª derecha

Aproveche V. mi consejo

Visite las FERRETERIAS de Pedro Sabater Hijo Central Sucursal Aire 28 y San Miguel 2 Ocaña 4

Bazar y Bateria de Cocina

Comprará Bien Bueno Bonito y Barato

NOTAS DE SPORT

El foot-ball

«Primer partido»

«Reserva de Barcelona F. C. O goals «Cartagena F. C.» 1 goal
Con asistencia de un público numerosísimo se ha verificado el primero de los dos encuentros concertados con el equipo catalán.

Ha resultado interesantísimo y ambos teams han jugado estupendamente.

La victoria ha sido para los cartageneros, que han desarrollado un juego precioso, hecho principalmente por el gran Bayo; Calatayud que ha estado enorme y llevado el peso del partido; Peralba incommensurable; Darán notablemente con su juego tranquilo y bellísimo con Grau que has jugado valientemente.

Pepe Vaso se ha lucido, como él sabe hacerlo.

Los catalanes son muy pillos, tem bien se han portado notablemente y han practicado un buen juego pero con la mala suerte.

El portero es el que más sabe de todos ellos.

Ha podido distinguirse el medio izquierdo; defensa derecha e izquierda; exterior derecha y el interior izquierdo.

Arbitró Vaso (L.) muy bien. Mañana volverá a repetirse el partido a la misma hora y el lunes seremos más extenso.

M. L.

Soto, muebles

El mejor fabricante de Somniers y Cofres que hay en Cartagena

Muebles, Soto
Ouenta con los más diestros operarios de esta industria

Se construye el Somnier llamado de Campaña, el Madrileño y el 1.º y extra

Muebles, Soto

Precios a que queda en Cartagena los Somniers en madera de Pino español:

Matrimonio 1.º	Postas	23.00
Camera	1.ª	20.00
Operpe	1.ª	15.00
Matrimonio	2.ª	21.00
Camera	2.ª	17.00
Campe	2.ª	17.00
Somniers de Campaña		22.00

Oamras estilo Ingles y de Paillo) con gran REBAJA DE PRECIOS.

Se ponen tolas a igual precio de Somniers y Cofres

SALUDABLE CONSEJO

Pruebe V. el exquisito Cordial MATIER
Representante: Narciso San Diego

SUCESOS

Que no lo espere Fernanda

Lamberto Gorin (s) Fresco, es de esos hombres que cuando van andando por la calle, despiden más humo que una locomotora y que cuando escupe arma más ruido que Pedrega con la implantación del nuevo arancel.

De fresco que es Lamberto el viento maestralico a su lado es una estufa.

Vive con su hermana Fernanda que lo tiene recogido y oyó fresco está ya de Lamberto más harto que Alhuemas de Villanueva.

Ayer el gacho, aprovechando un descuido, se llevó de casa una preciosa medallita y fue y se la regaló a una novia que dice tiene en el barrio de Pesal.

Que no lo se, a Fernanda, le dijo a la que quiere sea su esposa, pero Fernanda se enteró y sin decirle a nadie una palabra se puso al día con el Comisario de Policía el que ha dado órdenes para detenerlo.

Tio de mi vida

Dice un antiguo adagio y este es verdad que cuanto mejor se porta uno con alguien, equal se porta peor.

Agustín Larrea y Lamata tiene unos vergüenza que un frogader y un pobre tio don Abelardo Salgo y cuando estaba con el mocto entusiasmado.

Agustín en recompensa a este le ha empuñado varias prendas de ropa y alhajas, viéndose en la necesidad de devolvérselo.

Tio de mi vida! deciale en la hora del desagradecido. Yo prometo pagárselo a V., pero el tio que ya le ha donado varias se ha mostrado firme, pues con león dice que siguiendo así su sobrino le va a dejar en cuadro.

Banco de Cartagena

El Consejo de Administración de este Banco ha acordado repartir a los accionistas una dividendo neto de Ptas. 10.— (Diez pesetas) por acción de todo impuesto, como por ley de las condiciones del convenio de 1921.

El pago se verificará contra cheque número 42, a partir del primero de Febrero de 1928.

Madrid 1.º de Febrero de 1928.

Banco Hipotecario de España

Préstame sobre fincas rústicas y urbanas, al 5.75 por 100 anual, con plazo de 5 a 25 años.

Agentes, administrador y apoderado general en la provincia.

FRANCISCO RUBIO VERA
Muralla del Mar, 53. Teléfono 347

CARTAGENA